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EU da marcha
atrás al “muro
virtual” para
vigilar su frontera
■ Se utilizarán radares en
el sur del país, pero por
regiones: Janet Napolitano

■ 9AGENCIAS

Juan Pablo II será
beatificado el 1º
de mayo, acuerda
Benedicto XVI
■ Omisión en casos de
pederastia, razón para frenar
su aprobación: ex legionario

■ 33AGENCIAS Y CAROLINA GÓMEZ

Cancelaron el
año pasado más
de un millón de
tarjetas de crédito
■ Hay cuentahabientes que
las usan para comer o pagar
la despensa: Condusef

■ Se prevé que este año
repunte la cartera vencida

■ 22SUSANA GONZÁLEZ G.

■ En Chihuahua, 14 ejecutados, entre ellos el jefe de custodios del penal estatal

■ Localizan y ultiman al presunto asesino del alcalde de Zaragoza, Coahuila

■ Deportan a zeta que lavaba dinero procedente de la venta ilegal de combustible

■ Fallecen 14 durante enfrentamientos en la capital veracruzana

La ola de violencia
deja 33 muertos y
9 policías levantados

Decenas de habitantes de la colonia Lomas de Casablanca, de la capital veracruzana, vivieron horas de angustia por las balaceras entre presuntos integrantes de
la delincuencia organizada y elementos del Ejército Mexicano. En las acciones varias viviendas resultaron dañadas  ■ Foto Víctor Manuel Rebollo

■ 5 a 8

PÁNICO EN JALAPA

Calderón inició
lucha en forma
absurda: Paco
Ignacio Taibo II
■ Con un sistema judicial
“podrido” no se podía
ir a la guerra, asegura

■ Buena parte del aparato
de inteligencia y policiaco
trabajaba para el enemigo

◗ GUERRA AL NARCO

■ 2 y 3
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Demandan a Gobernación un análisis pormenorizado del tema 

IFE: no hay condiciones que permitan documentar a adultos 

Se desactualizaría el padrón electoral 10 por ciento: Francisco Guerrero 

FABIOLA MARTÍNEZ 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 15 

El Instituto Federal Electoral (IFE) solicitó a la Secretaría de Gobernación (SG) que realice un análisis 
pormenorizado sobre lo que representa la expedición de cédulas de identidad para alrededor de 80 millones de 
adultos, antes de tomar determinaciones al respecto. 

Hablar de expedir cédulas para adultos no es una alternativa que esté basada en la realidad. Yo no veo condiciones 
políticas ni administrativas para iniciar ese proceso, advirtió Francisco Guerrero, presidente de la comisión del 
Registro Federal Electoral (RFE) del IFE. 

Lo que pido –añadió– es que haya sensibilidad política, altura de miras y visión de Estado para que la credencial 
para votar con fotografía se mantenga como único instrumento de identificación oficial para mayores de 18 años, 

El organismo electoral dijo que la existencia de dos mecanismos de identificación oficial para más de 80 millones 
de personas (con la eventual existencia de la cédula y de la credencial para votar) representaría la desactualización 
del padrón electoral en por lo menos 10 por ciento. 

Lo anterior ocurriría porque a los factores que impiden tener un padrón absolutamente vigente (defunciones y alto 
nivel de migración), se sumaría la desmotivación de los ciudadanos para mantener actualizado el documento para 
sufragar. 

El anuncio de Gobernación de iniciar con la expedición de 25 millones de cédulas para la población de entre 4 y 17 
años de edad fue abordado durante la reunión de la comisión del Registro Federal de Electores del IFE. 

Asistentes comentaron que durante la sesión fue evidente la molestia ante lo que consideran, por parte de 
Gobernación, un arranque poco afortunado para la expedición de la cédula: declaraciones apresuradas, 
descoordinación interinstitucional y ausencia de un diagnóstico preciso acerca de lo que representa enrolar a 
millones de personas en un complejo banco de datos para entregar un mecanismo oficial de identidad. 

El hecho (el gobierno pretende enrolar –en una primera etapa– a menores, durante el lapso 2011-2012 y después a 
los adultos) será discutido nuevamente en la sesión del consejo general del IFE, programada para el martes 
próximo. 
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El consejero Guerrero confió en que la información difundida en ese sentido, a través del subsecretario de 
Población, René Zenteno, sea una expresión particular. 

De otra forma –si el gobierno federal tiene el plan de emitir cédulas de identidad para todos los mexicanos, 
incluidos adultos– habría una contradicción con la información que les hizo llegar el titular del Registro Nacional 
de Población, Manuel López Bernal. 

Él me garantizó que la secretaría de Gobernación se concentrará en los menores de edad, señaló el consejero. El 
tema acerca de la identificación oficial para adultos es un debate que ya cerramos. 

La expresión del consejero hace referencia a que durante gran parte de 2010 diversas instancias, como el IFE, 
Gobernación, el IFAI, la CNDH y el Congreso de la Unión, hicieron análisis sobre los riesgos de una 
desactualización del padrón, particularmente en perjuicio de la participación ciudadana en la elección federal de 
2012. 

Francisco Guerrero reiteró que una decisión apresurada de la secretaría de Gobernación no sería sana para el país 
y advirtió que los consejeros continuarán en la defensa de la credencial para votar. 

El Estado mexicano ha invertido 2 mil 500 millones de dólares para integrar y mantener actualizado el padrón. 

Lo sensato es que ellos (Gobernación) aprendan de esta experiencia en la que están embarcándose y que se abra 
un espacio en el Congreso de la Unión para que la Ley General de Población sea modificada; sería un despropósito 
volver a invertir una enorme cantidad de dinero, cuando ya contamos con una identificación oficial confiable (para 
adultos), dijo. 

 

 

Admite el IEEG queja contra panistas 
CARLOS GARCÍA, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 28 

León, Gto. El Instituto Estatal Electoral de Guanajuato (IEEG) admitió una queja por actos anticipados de 
campaña promovida por el PRI, el PRD y el PT contra el secretario de Salud federal, José Ángel Córdova 
Villalobos, los senadores Luis Alberto Villarreal, Ricardo Torres Origel y Humberto Andrade Quezada, así como el 
diputado federal Javier Usabiaga, el secretario de Desarrollo Social estatal, Miguel Márquez, el alcalde leonés 
Ricardo Sheffield Padilla y ex secretario de Gobierno Gerardo Mosqueda, aspirantes del PAN a la gubernatura. 
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En ríspido debate, los panistas se oponen y abandonan la sesión 

Aidé Macedo, electa como nueva magistrada del TEDF 

Rechazo del blanquiazul, por venganza política, afirma el PRD 

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 32 

Por mayoría de votos, el pleno de la Asamblea Legislativa designó y tomó protesta a Aidé Macedo Barceinas como 
nueva magistrada del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), tras un largo y ríspido debate entre 
diputados del PAN contra los del PRD y del PRI. 

Los panistas, que acompañaron y avalaron el proceso hasta que se discutió el dictamen en comisiones, calificaron 
el procedimiento como pura simulación, tras asegurar que la magistrada ya había sido impuesta con anticipación 
desde la oficina del jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard. 

El diputado del albiazul Carlo Fabián Pizano cuestionó, además, la imparcialidad con la que podría conducirse la 
abogada en el TEDF, tras exhibir un expediente en el que el PRD solicitaba investigar los gastos de campaña del 
candidato del PAN a la jefatura delegacional de Coyoacán, Obdulio Ávila, en el proceso electoral de 2009, en el 
aparece el nombre de la litigante. 

En defensa de la magistrada salió el diputado del PRD Fernando Cuéllar, quien pidió a los panistas no hacer 
declaraciones a la ligera. Refutó que se trate de una imposición del gobierno local, pues fue el propio tribunal, el 
que envió las propuestas a la Asamblea Legislativa, y descalificó la presentación del expediente, tras aclarar que el 
nombre de la abogada se incluye sólo para recibir información. 

Aún más, planteó que la oposición del PAN obedece más a una venganza política hacia una licenciada que en un 
trabajo legítimo en su momento formó parte de un proceso en donde hubo un fallo contra el actual presidente 
estatal de Acción Nacional, que a la búsqueda de imparcialidad. 

Del PRI, Octavio West llamó pirotecnia legislativa al cuestionamiento de este nombramiento y preguntó por qué el 
grupo parlamentario en desacuerdo no presentó una moción suspensiva. 

En su habitual estilo, el priísta Cristian Vargas también defendió el apoyo de su partido, al señalar que se trata de 
una mujer que se ganó ese puesto por su experiencia y no por ser esposa de algún militante de un partido político, 
en alusión expresa a la consejera electoral Carla Humphrey, lo que generó la molestia del PAN, que pidió, sin 
éxito, una disculpa pública al diputado. 

Macedo Barceinas fue electa con 39 votos a favor y 15 en contra, todos ellos del PAN, para fungir como magistrada 
del TEDF para el periodo 2011-2015. 



 
SABADO 15 DE ENERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      4 

Tras la votación, los diputados del PAN abandonaron el salón de plenos, y la nueva magistrada ingresó para rendir 
protesta, quien aseguró que su nombramiento es legítimo, tras negar alguna intervención del jefe de Gobierno. 

Consideró que el PAN está en su derecho de externar lo que quiera en la tribuna, pero no me pueden descalificar 
porque no han visto mi trabajo como juzgadora. 

Sobre su relación con el PRD, acotó que hasta ayer se desempeñó como consultora y en la consultoría llegan 
clientes de todos los partidos, defendíamos a quien se sentía ofendido por las autoridades electorales. 

 

 

Convoca IEDF a consulta para decidir uso de presupuesto 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 32 

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) convocó a los capitalinos a participar el próximo 27 de febrero en 
la consulta pública para determinar los proyectos en que las delegaciones políticas deberán aplicar en las colonias 
y pueblos originarios los poco más de 706 millones de pesos que asignó la Asamblea Legislativa como gasto 
participativo para este año. 

Podrán participar los ciudadanos que cuenten con su credencial de elector a los que se consultará que indiquen De 
los siguientes proyectos específicos, ¿cuál crees que sea más urgente realizar en tu colonia o pueblo?, pudiendo 
elegir un proyecto de entre tres rubros generales: obras y servicios; equipamiento e infraestructura urbana y 
prevención del delito. 

Del primer rubro se pondrán en lista seis alternativas del catálogo de proyectos: pavimentación, guarniciones y 
banquetas, construcción de cancha deportiva multifuncional tipo A o tipo B, red de drenaje y red hidráulica. 

El rubro equipamiento e infraestructura urbana tendrá cinco alternativas: paquete de juegos infantiles tipo A o 
tipo B, instalación de rejas de contención o perimetrales y construcción o en su caso remodelación de plazas 
públicas. 

Si el ciudadano considera que la inversión debe realizarse en prevención del delito podrá elegir de cuatro 
proyectos: luminarias en fachada, módulos de seguridad pública, sendero seguro (luminarias en poste corto) o 
luminarias. 
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Brigadistas golpearon al delegado de PRD pues les echó el carro encima, según Vélez Memije 

Guerrero: justifica priísta agresión contra Guillermo Sánchez 
Nava 

Ofrece el CEN del PRI coadyuvar en pesquisas; esperamos que no haya impunidad: Jesús Ortega 

MISAEL HABANA Y SERGIO OCAMPO 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 26 

Acapulco, Gro., 14 de enero. Ernesto Vélez Memije, integrante del comité de campaña del candidato a la 
gubernatura, Manuel Añorve Baños, admitió que brigadistas del PRI golpearon brutalmente a Guillermo Sánchez 
Nava –representante del PRD ante el Instituto Estatal Electoral de Guerrero (IEEG)–, porque les echó el carro 
encima. 

Según la denuncia del PRD, la noche del martes brigadistas del PRI retiraban propaganda de Ángel Aguirre 
Rivero, candidato de la coalición Guerrero nos Une (PRD, PT y Convergencia), para colocar la de Añorve Baños. 

Cuando Sánchez Nava los ubicó en las inmediaciones del palacio de gobierno en Chilpancingo comenzó a tomarles 
fotografías y en respuesta los priístas lo golpearon y le causaron fracturas en el cráneo que lo tienen en coma en el 
hospital Ángeles del Distrito Federal. 

Hasta ahora el PRI había negado que los agresores fueran sus brigadistas. Sin embargo, en entrevista con el 
programa Frente a la noticia, que transmite canal 25 del sistema de cable de la empresa Siga TV, Vélez Memije 
dijo: Yo tengo información de que también él (Sánchez Nava) provocó, ¡eh!, que de hecho y se supone que es una 
persona de mucha experiencia, y le echó el coche al joven (brigadista) y parece que lo fracturó. 

¿Provocó?, preguntó el conductor del programa a Vélez Memije y éste respondió: Pues sí, yo estoy viendo que 
alguien está haciendo un delito, hay mecanismos de defensa. 

¿Instancias?, insiste el entrevistador y el priísta responde: Hay instancias, no hay que hacer eso, por eso les pido, 
no hay que caer en ese tipo de incidencias. 

La videograbación de esta entrevista la presentó el PRD a la Procuraduría de Justicia del Estado como elemento de 
prueba. 

Por la noche, sin embargo, el ex diputado Vélez Memije manifestó sentirse muy apenado por lo que dijo en el 
programa de televisión, pues, aseguró, fue obligado por el diputado federal perredista Mario Moreno Arcos. 
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Recordó que el miércoles, alrededor de las 10 o 10:30 horas “Moreno Arcos me llamó para reiterarme la invitación 
de que me pasara al equipo de Ángel Aguirre, que porque había preguntado mucho por mí y yo estaba haciendo 
mucha falta ahí. Le dije que no me podía ir con ellos. Me dijo, ‘nombre vas a ser bien recibido, a mí ya me 
ofrecieron ser secretario general de gobierno (en caso de que gane Aguirre) y tú también te vas a ir como 
subsecretario, vente, te va a ir bien con nosotros’. Si hubiera sabido que esto iba a llegar hasta aquí no hubiera 
aceptado (mentir)”, dijo. 

También por la noche, Beatriz Paredes Rangel, dirigente nacional del PRI, envió a su homólogo del PRD, Jesús 
Ortega, un comunicado en el que deslinda a su partido y señala: No tengo ningún elemento que me lleve a 
convalidar que fueron brigadistas afines al PRI los responsables (de la agresión), pero en cualquier caso es 
indispensable que la autoridad actúe y estos hechos se penalicen conforme a derecho. 

Es evidente que ni el CEN del PRI ni el Comité Directivo Estatal del PRI ni nuestro candidato tienen la mínima 
vinculación con el dramático evento. No obstante ello, y atendiendo su petición, le manifiesto toda la disposición 
para coadyuvar en la investigación que corresponda, señala el texto. 

Jesús Ortega Martínez, dirigente nacional del PRD, confió en que no haya impunidad. 

En la sesión de hoy, el IEEG condenó la agresión a Sánchez Nava y solicitó al gobierno estatal investigar y castigar 
a los responsables. En la misma sesión, el perredista Sebastián de la Rosa Peláez, luego de solicitar licencia como 
diputado local, se registró para sustituir a su compañero mientras se recupera del estado de coma en que se 
encuentra. 

Denunciarán al alcalde de Chilpancingo por encubrimiento 

La coalición Guerrero nos Une anunció que el lunes interpondrá una denuncia penal contra el alcalde de 
Chilpancingo, el priísta Héctor Astudillo Flores, por encubrimiento, tipificado en los artículos 284 y 285 del 
Código Penal en Guerrero, por modificar la escena del crimen y borrar las evidencias de la agresión al ordenar el 
retiro del vehículo de Sánchez Nava antes de que llegara el agente del Ministerio Público. 

Porfirio Muñoz Ledo, diputado del PT, dijo en Chilpancingo que familiares de Sánchez Nava le comunicaron que el 
estado de salud del perredista sigue siendo muy grave, debido a los golpes que recibió en la zona motriz del 
cerebro. 
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PRD renovará su dirigencia el 19 de marzo 
ALMA E. MUÑOZ 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 11 

A unas horas de la reunión del consejo nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), de donde saldrá 
la convocatoria para la elección de su próxima dirigencia nacional, los grupos perredistas acordaron que la 
presidencia, la secretaría general, el secretariado, la comisión política, la mesa directiva del consejo y los órganos 
autónomos se renueven el 19 de marzo por dos terceras partes del consejo. 

El resto de las instancias que componen su estructura continuarán hasta diciembre; es decir, un mes después de 
que oficialmente termine su mandato. 

La comisionada política Dolores Padierna informó que para legalizar esta parte del acuerdo se realizaría un 
congreso nacional a más tardar en mayo. 

Horas antes, Jesús Ortega, presidente nacional del sol azteca, dijo que se decidió aplazar la elección de direcciones 
estatales y municipales porque en diciembre habrán pasado los comicios en Michoacán. 

También esperarán a que se realice la elección de comités de base y representantes seccionales, lo cual ocurriría en 
noviembre. 

Lo anterior se realizará, explicó Padierna, si se superan las deficiencias en el proceso de afiliación (y refrendo) y se 
logra formar los comités seccionales. De lo contrario, sería una elección directa de consejos nacional y estatales. 

Alianzas con el blanquiazul 

Se espera que este sábado también se convoque para el 19 de febrero a otra sesión de consejeros con el fin de 
discutir la controvertida política de alianzas que ha seguido el partido, en medio de la discusión sobre un eventual 
acuerdo con Acción Nacional para la gubernatura del estado de México, cuya consulta acerca de la pertinencia de 
concretarlo podría realizarse ese mismo mes. 

Destaca en el orden del día para la reunión de hoy en la Expo Reforma que se someta a discusión otra posible 
alianza con el blanquiazul, en este caso para Nayarit. Incluye asimismo abordar la ruta crítica 2011-2012, la 
sustitución por renuncia de los titulares de las secretarías de Trabajo del Campo, de Desarrollo Rural y Pueblos 
Indios y de Democracia Sindical, Derechos Laborales y Movimientos Sociales. 

Asimismo, un resolutivo político sobre candidatos federales para 2012, otro acerca de la reunión nacional de 
mujeres del PRD y uno más sobre migrantes. Además, una convocatoria para el encuentro de la comisión 
promotora juvenil, entre otras. 

Ortega aseguró que están listas las convocatorias para la renovación de dirigentes en marzo. 
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El PRD, el que más recursos recibirá 

Se repartirán entre partidos locales más de $300 millones 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 32 

Los siete partidos políticos con registro en el Distrito Federal contarán este año con un presupuesto global de 292 
millones 684 mil 596 pesos para su funcionamiento ordinario, más tres por ciento sobre este monto, 8 millones 
780 mil 539 pesos, para actividades específicas (educación, capacitación, investigación socioeconómica y política y 
publicaciones) lo que suma 301 millones 465 mil 134 pesos. 

Según la ley electoral, el procedimiento para calcular el monto del financiamiento para actividades ordinarias se 
obtiene con base en el número de ciudadanos inscritos en el padrón electoral en el DF, 7 millones 527 mil 896 
electores, multiplicado por 65 por ciento del salario mínimo general vigente (59.82 pesos) que equivale a 38.88 
pesos, de lo que resulta 292 millones 684 mil 596 pesos. 

El PRD tendrá el financiamiento más elevado al haber obtenido el mayor porcentaje de la votación total emitida en 
la pasada elección para diputados de la Asamblea Legislativa, en 2009, 29.5 por ciento. Dispondrá de 75 millones 
184 mil 90 pesos. 

Con 22.71 por ciento de la votación, el PAN recibirá 60 millones 845 mil 323; mientras que el PRI, con 18.40 por 
ciento de los votos, 51 millones 765 mil 735. 

El resto de los partidos recibirá: PT, 37 millones 974 mil 792 pesos; PVEM, 34 millones 945 mil 730; 
Convergencia, 18 millones 722 mil 927 y Nueva Alianza, 22 millones 26 mil 532 pesos 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
SABADO 15 DE ENERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      9 

Rafael Martínez acepta esperar fallo del TEPJF sobre elección de edil 

Habitantes de Santiago Yaveo liberan a 16 personas retenidas el 
primero de enero 
OCTAVIO VÉLEZ Y AGUSTÍN GALO 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 26 

Oaxaca, Oax., 14 de enero. Cuatro funcionarios y 12 policías retenidos por ciudadanos de Santiago Yaveo el 
primero de enero fueron liberados la madrugada de este viernes luego de 11 horas de negociaciones entre 
autoridades estatales, diputados locales y simpatizantes de Rafael Martínez Martínez, quien exigen que sea 
reconocido como alcalde. 

Irma Piñeyro Arias, secretaria de Gobierno que encabezó los diálogos, informó que fueron liberados Javier 
Jiménez, director de Gobierno estatal; Genaro Hernández Flores, designado por el Congreso local administrador 
municipal de esa localidad, y sus colaboradores Habacuc Reyes y Gilberto Nolasco Pascual, quienes retornaron a 
Oaxaca capital del estado en buenas condiciones de salud. 

Piñeyro explicó que se acordó esperar el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
sobre la validez de la elección de Rafael Martínez; formar una asamblea provisional en la administración 
municipal y sujetarse a los usos y costumbres de la localidad; reinstalar el servicio de energía eléctrica para los 
habitantes de Santiago Yaveo en 72 horas y enviar una comisión de pobladores y diputados a Veracruz para 
exhortar al TEPJF a emitir ya su dictamen. 

Rafael Martínez aceptó dejar de asumirse como edil y a partir de esta fecha el cabildo está en espera del dictamen 
del TEPJF, dijo Piñeyro Arias. 

Ya hay retrato hablado del asesino del alcalde de Amoltepec 

La Procuraduría de Justicia del Estado informó que ya cuenta con el retrato hablado del presunto asesino del 
alcalde de Santiago Amoltepec, Luis Jiménez Mata, ultimado la mañana del jueves. Precisó que el cadáver fue 
entregado a su cónyuge Senorina Hernández y familiares, quienes lo trasladaron a Santiago Amoltepec. 

Asaltan al munícipe de Huautla 

El edil de Huautla de Jiménez, Oaxaca, Arturo Pineda Jiménez, fue asaltado este viernes cuando circulaba con su 
hijo sobre la autopista México-Puebla, municipio de Chalco, estado de México. 

Pineda Jiménez informó que fue al DF por asuntos ligados al municipio y cuando regresaba asaltantes armados lo 
despojaron de su vehículo, un Honda Civic 2007 rojo, además de teléfonos celulares y dinero en efectivo. 
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Aclara que Alejandro Encinas todavía no es candidato, por lo que no se violó la legalidad 

La elección de gobernador del Edomex, prólogo de la 
presidencial: AMLO 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 11 

Tenango del Aire, Méx., 14 de enero. La elección de gobernador del estado será el prólogo de la presidencial de 
2012 y sus resultados anticiparán la opción que los ciudadanos quieren, afirmó Andrés Manuel López Obrador, y 
aclaró que hasta el momento Alejandro Encinas Rodríguez sólo ha sido propuesto como candidato de una 
coalición de izquierda, por lo que no se ha infringido la legalidad. 

Para que no digan que violamos la ley, vamos a esperar el tiempo adecuado y lo que establezca el marco legal, 
aseveró. Una vez más, expresó su rechazo a que se consume una coalición entre los partidos de la Revolución 
Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN). 

Refirió que en 2006 la coalición Por el Bien de Todos (integrada por el PRD, el Partido del Trabajo y 
Convergencia) ganó la Presidencia sin el blanquiazul. 

No sé por qué ahora se les metió en la cabeza que fuéramos con el PAN. No podemos revolvernos, somos distintos. 
No queremos nada de ellos, no los necesitamos, delimitó. 

Más tarde, en Temamatla, señaló que con el resultado de la elección mexiquense se va a ver ya qué es lo que la 
gente quiere, si más de lo mismo o un cambio. 

Lamentó que, después de conocerse que el legislador perredista es la propuesta del movimiento para ser candidato 
a gobernador, se iniciara una serie de críticas en su contra. 

Están muy enojados, muy cínicos y vulgares, insultando, pero eso es porque se están poniendo nerviosos, evaluó. 

También Encinas Rodríguez señaló, ante el amago panista de presentar una queja por presuntos actos anticipados 
de proselitismo, que el recorrido por los municipios mexiquenses con López Obrador es una campaña de 
organización y de vínculo con el movimiento social. 

Las autoridades electorales, sostuvo en entrevista, sólo pueden sancionar actos realizados durante la precampaña 
y la campaña, que no han comenzado. 

Ni candidato soy. El concepto de regular los actos anticipados es para garantizar la equidad, no para impedir la 
libertad de reunión y de expresión, indicó. 
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La intervención de los órganos electorales no incide en los movimientos sociales ni sindicales, por lo cual no son 
competentes para resolver sobre las acciones de la sociedad que tienen que ver con su libertad de expresión, 
abundó. 

Sobre la decisión del sol azteca, el PT, Convergencia y el PAN de convocar a una consulta pública para determinar 
qué tipo de coalición podría construirse para competir con el candidato priísta, Encinas sostuvo que no puede 
tener ningún viso de oscuridad. 

La transparencia y la participación ciudadana son las salvaguardas de cualquier consulta, y que además las 
preguntas sean claras y contundentes, expuso. 

López Obrador convocó a sus simpatizantes a sumarse activamente al movimiento. Se requiere de fatigas, no es 
tiempo sólo de quejarnos de que no hay empleo, de que suben los precios y hay más violencia. Sí, pero hay que 
cambiar la realidad, dijo. 

Consideró que el principal reto en 2012 será la vigilancia de las elecciones con el fin de evitar que vuelva a ocurrir 
lo que pasó en 2006. Los mismos defraudadores ya reconocieron que hicieron fraude. Vicente Fox reconoció que 
cargó los dados, recordó. 

 

 

Piden intervención de autoridades para elecciones del 6 de febrero 

Buscan grupos de choque enrarecer el clima político en BCS: 
candidatos de PRD y PT 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de enero de 2011, p. 28 

La Paz, BCS, 14 de enero. Ricardo Gerardo Higuera y Antonio Agúndez Montaño, candidatos de la alianza 
Sudcalifornia para Todos (PRD y PT) a presidentes municipales de La Paz y Los Cabos, respectivamente, 
denunciaron que a la entidad están llegando grupos de choque de otras entidades para enrarecer el clima político, 
pero anticiparon que no caerán en provocaciones. 

Gerardo Higuera hizo un llamado a las autoridades judiciales y electorales para que estén pendientes de esta 
situación pues no se vale que gente de otros lugares quiera desestabilizar al estado más seguro y tranquilo del país. 

Agúndez Montaño expresó que ya se ve en las calles de las principales poblaciones de Los Cabos a personas 
desconocidas que pretenden afectar las elecciones del 6 de febrero. 
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Reginaldo Sandoval, comisionado del Partido del Traba- jo en la entidad, donde el 6 de febrero habrá comicios 
para renovar gubernatura, 21 diputados y cinco ayuntamientos, dijo que ante el crecimiento de las campañas de 
los candidatos de la coalición PRD-PT, que hace prever un carro completo, los parti- dos Revolucionario 
Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) han recurrido a acciones desesperadas como el gasto excesi- vo, 
encuestas falsas y la llegada de grupos desestabilizadores. 

El dirigente nacional del PT, Alberto Anaya destacó la labor de los candidatos de la coalición PRD-PT porque han 
hecho una campaña de tierra, cara a cara con la población, y austera. 

En el PAN sobra dinero y falta gente: Alberto Anaya 

Estamos en la perspectiva de no hacer una campaña de estado como la del PAN, donde se ve que les sobra el 
dinero y les falta gente, dijo. 

Consideró que las elecciones de Baja California Sur como las demás que se realizarán este año están en la 
perspectiva de la elección federal de 2012, por lo que el PAN está haciendo esfuerzos desesperados en todos los 
estados para retener la Presidencia, pero no lo van a lograr porque toca a Andrés Manuel López Obrador ser el 
próximo presidente de México. 

Con relación al proceso electoral del estado de México, Anaya insistió en que la dirección nacional del PT acordó ir 
ligado únicamente con la izquierda y no hemos considerado ninguna alianza con el PAN. 

 

 

Desfiladero 

Siete instantes 

JAIME AVILÉS 

Uno. Basta de sangre, sí, pero también de impunidad e ineptitud, esto es, de simulación y connivencia entre el 
gobierno de facto y el crimen organizado. Miles de ciudadanos en las redes sociales de Internet han asumido la 
iniciativa de Rius y los moneros de El Chamucho, y desde el pasado lunes colocan en Facebook, Twitter y otros 
espacios virtuales (algunos también en sus ventanas y coches) la imagen emblemática de la campaña: la palabra 
NO, el signo de + y un charco de sangre. Pero la expresión de hartazgo colectivo no llegará muy lejos si no va 
acompañada de un pliego petitorio, de un mínimo programa político. Las organizaciones ciudadanas, las 
comunidades estudiantiles y académicas, los intelectuales y los artistas, los sindicatos y los partidos deben iniciar 
una gran movilización nacional en pos de demandas concretas.  
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Entre ellas, la destitución de todos los miembros del llamado gabinete de seguridad (García Luna, Chávez Chávez, 
Blake, Poiré y sus equipos de trabajo), así como su remplazo por personas altamente calificadas, que sean 
aprobadas por el Congreso de la Unión, para poner fin en el corto plazo a la carnicería desatada por Felipe 
Calderón y la ultraderecha golpista que lo incrustó en Los Pinos; además, deben exigir que se proceda contra todos 
los políticos, magnates y policías señalados públicamente como cómplices de las empresas distribuidoras de 
sustancias ilícitas (¿ya leyeron Los señores del narco, de Anabel Hernández, Grijalbo, 2010?), y llamar a los 
mexicanos en el extranjero y a los amigos de México en el mundo a denunciar en todos los foros internacionales a 
los responsables de este genocidio, que ha arrebatado la vida a un número ya incalculable de personas, cuya pila 
de cadáveres hace palidecer la ridícula suma de 35 mil muertos reconocida, esto es, minimizada, por la 
sanguinaria burocracia panista y yunquista. 

Dos. Aunque el país se ha hundido en un abismo de terror, donde no quedan vestigios del estado de derecho 
(Pasta de Conchos, guardería ABC, 72 migrantes asesinados y 20 mil secuestrados, el asalto a Luz y Fuerza del 
Centro, el saqueo de Mexicana en beneficio de Volaris, el asesinato de seis empleadas de Coppel en Culiacán, la 
burla de la refinería que jamás será construida en Tula, Hidalgo, y ni un solo culpable en la cárcel), el bloque 
dominante, que no gobernante, quiere que la pesadilla se prolongue en forma indefinida. De allí los espumarajos 
de rabia que hicieron decir al primer ex canciller foxista, al autor intelectual del comes y te vas, que Alejandro 
Encinas es el “nuevo Juanito” de López Obrador. Ajá: el dignísimo ex jefe del gobierno capitalino (2005-2006) 
equiparado con un delincuente de pulquería. Qué desmemoria: Jorge G. Castañeda ya olvidó la foto que le 
tomaron el 11 de septiembre de 2001 en Lima, Perú, en la que aparece como muñeco de ventrílocuo sobre las 
rodillas de Colin Powell, diciendo: Estados Unidos tiene derecho a vengarse (por el supuesto ataque terrorista a las 
Torres Gemelas de Nueva York y el autobombazo, plenamente documentado, que destruyó un ala del Pentágono). 
Ante el giro que ha dado el proceso electoral del estado de México, la olinarquía priísta, panista, yunquista y 
chuchista está insomne. La mera posibilidad de que las cosas cambien, así sea un poco, la saca de quicio. Desea 
que conserven el poder los culpables del genocidio hasta que haya más de dos millones de asesinados como en la 
Camboya de Pol Pot. 

Tres. Ahora que gracias al libro de Anabel Hernández sabemos que la DEA conoce los nombres y las actividades de 
los magnates, los políticos y los policías que trabajan para los señores del narco, ¿por qué no solicita el arresto y la 
extradición de ninguno de ellos? ¿Acaso porque nuestro baño de sangre permanente, nuestra muerte sin fin, la 
rápida conversión de nuestro país en territorio sin estructura jurídica ni política, le conviene a los estrategas 
militares de Estados Unidos? Por lo pronto, como lo adelantó el último Desfiladero de 2010, las autoridades de 
Imperial County, en California, ya aprobaron la construcción de una base de adiestramiento de paramilitares y de 
manejo de aviones no tripulados (drones predator, artillados con ametralladoras y lanza misiles) a unos 
kilómetros de Tijuana. ¿La invasión avanza? 

Cuatro. Las elecciones del domingo 3 de julio en el estado de México serán la prueba del ácido para las 
candidaturas presidenciales de Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. Si el máximo dirigente 
opositor del país logra crear una amplia corriente de apoyo social que haga gobernador a Encinas, si derrota al 
insulso copetón en su propia cancha, en primer lugar, lo sacará de la carrera hacia Los Pinos, pues demostrará que 
es inviable para participar en una contienda nacional.  
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Y en segundo, se convertirá en la esperanza de los que nada esperan del PRI, del PAN, del PRD, del Yunque y del 
narco. Con todo en contra, López Obrador condujo a la victoria a Clara Brugada en Iztapalapa y a Gabino Cué en 
Oaxaca. Si repite la hazaña en el estado de México, volverá a estallar la pejemanía. 

Cinco. Olga Sánchez Cordero ha decidido intervenir como mujer, desde su puesto en la Suprema Corte, para 
oponerse a la Norma Oficial Mexicana recién publicada por la Secretaría de Salud, que fija en 50 años la edad en 
que las mujeres de nuestro país deben hacerse la primera mamografía de su vida. La medida, trazada por el 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Mauricio Hernández Ávila, es inadmisible, por no decir 
criminal. Datos oficiales recientes revelan que el mayor número de casos de cáncer de mama en México se da entre 
mujeres que tienen de 40 a 49 años. La enfermedad, que se desarrolla en cuatro etapas, es curable con más 
facilidad cuando se detecta en la primera. ¿Qué clase de monstruo es Hernández Ávila, que por ahorrarle dinero al 
gobierno, recomienda que las señoras se examinen cuando ya no puedan hacer nada para salvarse? ¿Tendrá 
acciones en el floreciente negocio de las funerarias? 

Seis. Toda la razón le asiste a Luis Fernando Lara, coordinador del Diccionario del Español en México: ¿por qué 
debemos escribir nuestra lengua de acuerdo con los dicterios de la Real Academia Española? ¿Por qué cientos de 
millones de latinoamericanos debemos usar la ortografía de la minoría de Castilla? Negarse a escribir gángsteres o 
tráileres o solo voy a Mérida sin acento, es un acto de rechazo al neocolonialismo de Repsol. ¿O, como dice José 
Emilio Pacheco, ahora vamos a oír la XE doble uvé? 

Siete. Desde ayer, en cinco salas de cine de la ciudad de México se exhibe una obra de arte que ha sido premiada 
en distintos festivales del mundo y que enriquece a quienes la disfrutan: Siete instantes, de Diana Cardozo. Su 
película entrecruza conversaciones con mujeres que tenían sólo 16 años de edad cuando decidieron sumarse como 
guerrilleras a las filas de los Tupamaros para hacer la revolución en Uruguay. La organización mantuvo de cabeza 
al régimen cívico-militar, entre otras cosas, porque controlaba las cloacas del drenaje en Montevideo. Los siete 
instantes al que alude el título de la cinta se refiere a momentos críticos, en el curso de aquella lucha, y nos 
permiten visitar la cárcel del pueblo, donde estuvo el diplomático Dan Mitrione, pero también conocer situaciones 
insólitas que ocurrieron en los calabozos del penal de La Libertad, hoy reconvertido en mall de tiendas de lujo. 
Ojalá no se la pierdan. Después de digerirla, verán nuestra insoportable muerte sin fin con ojos nuevos. 

jamastu@gmail.com 
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Es el inicio de año más violento del sexenio

Van 507 muertos
...¡en sólo 14 días!

Fortalece al peso
avalancha de dólares

El arranque 
más rojo
En los primeros 14 días 
de 2011, las muertes 
vinculadas al narco se han 
disparado con respecto a los 
años anteriores.
(Del 1 al 14 
de enero)

LLueve sobre tragedia

RÍO DE JANEIRO, BRAsIl. Pobladores de Teresópolis iniciaron 
ayer el entierro de sus familiares muertos por un deslave  
en la zona serrana del Estado de Río de Janeiro. Hasta ayer,  
las autoridades contaban 545 víctimas por las lluvias. Int. 16

Acusan a Berlusconi
de prostituir a menor a punto de irse aL hoyo

Un accidente que se registró ayer en las obras de la Línea 12 del Metro quedó en un susto  
y lesiones leves de dos trabajadores. Una grúa de plataforma que realizaba maniobras en el Eje 7 
Sur Félix Cuevas y Avenida Coyoacán, en la Colonia Del Valle, estuvo a punto de caer a un foso  
de unos 10 metros de profundidad a causa de su peso. Finalmente, el vehículo quedó atorado  
en unas varillas, y el conductor y su ayudante resultaron lesionados.

Revive  
el ‘superpeso’
la llegada de recursos del 
exterior llevó la paridad peso/
dólar al mínimo desde 2008.

Los asesinatos vinculados con 
el narco también se han incre-
mentado en la zona metropo-
litana del Valle de México.

Ayer se encontraron los 
cadáveres de dos personas de-
capitadas en una camione-
ta abandonada en Naucalpan, 
Estado de México, con un 
mensaje firmado por La Mano 
con Ojos.

Del 14 de diciembre a la 

fecha, suman seis los decapi-
tados en el Edomex atribuidos 
al mismo grupo.

El martes, la Procuraduría 
del DF informó de la captura 
de tres presuntos sicarios a los 
que vinculó con cuatro de esos 
crímenes.

En Iztapalapa, en la últi-
ma semana se registraron nue-
ve asesinatos relacionados con 
el crimen organizado.

... y en el Valle de México

condiciones que propiciaron la 
espiral de violencia, como la dis-
puta por territorios entre las dis-
tintas organizaciones del crimen 
organizado y la mayor presencia 
de las fuerzas federales en las ca-
lles para combatirlas.

Martín Barrón, investigador y 
catedrático del Instituto Nacional 
de Ciencias Penales (Inacipe), se-
ñaló que un elemento que contri-
buye de manera importante a que 
los asesinatos vayan en aumento 
es la impunidad, pues la mayoría 
de los homicidios no es investi-
gada y, por ende, no se castiga a 
los culpables.

“Las autoridades estatales lo 
que han hecho es que dicen: ‘Yo 
no me meto porque fue ejecución, 
porque fueron armas de fuego, ar-
mas largas, etcétera. Es responsa-
bilidad de la Federación porque 
esto es narcotráfico’.

“Así, evaden su responsabi-
lidad, porque hay que recordar 
que los homicidios son delitos del 
fuero común. El asunto queda ahí, 
en un limbo, y no se resuelven”, 
aseveró.

“El crimen organizado no se 
ve debilitado; por el contrario, se 
ve activo, operativo, firme y pe-

leando por sus plazas”, dijo Car-
los Humberto Toledo, experto en 
temas de seguridad nacional.

El especialista indicó que los 
buenos resultados que el Gobier-
no federal dice estar obteniendo 
en la lucha antinarco no se veri-
fican en la realidad.

d Ingresan en 4 días
al País 2 mil 357 mdd
para adquirir bonos
del Gobierno

Juan Carlos Orozco, Gustavo 
de la Rosa y Ulises Díaz

El dólar cerró ayer en su nivel 
más bajo desde 2008.

En operaciones al mayoreo 
quedó en 12.04 pesos y en las ven-
tanillas se vendió en 12.15. Lo an-
terior se debe a la fuerte entrada 
de fondos del exterior. 

Tan sólo en los primeros cua-
tro días del año ingresaron 2 mil 
357 millones de dólares destina-
dos a comprar bonos del Gobier-
no, como Cetes.

La suma de recursos foráneos 
en este tipo de inversión llegó ya 
a los 50 mil 443 millones de dóla-
res, de acuerdo con datos del Ban-

co de México (Banxico).
Leonardo Cepeda, analista de 

Banamex, señaló que hay liquidez 
en el mercado internacional y que 
los papeles del Gobierno mexica-
no atraen capitales.

Para Pablo Galván, director 
del Centro de Investigación de la 
Escuela de Negocios del ITAM, 
el apetito por los títulos guber-
namentales se debe a las condi-
ciones de los mercados financie-
ros y a la estabilidad macroeconó-
mica del País.

Sin embargo, Manuel Díaz, 
presidente del Instituto de Mexi-
canos Ejecutivos en Comercio Ex-
terior, explicó que habrá un efec-
to negativo para los productores 
nacionales, quienes tendrán que 
competir contra insumos idénti-
cos traídos de otros lugares a me-
nor precio.

Y también para los exportado-
res, explicó, que van a tener más 
trabajo para colocar sus produc-
tos en mercados extranjeros.

“El gran problema que existe 
es que, para las pequeñas y me-
dianas empresas exportadoras, 
les va a costar ser más compe-
titivas porque estos porcentajes 
de variación (cambiaria), aunque 
parezcan bajos, a ellos les afectan 
considerablemente”, enfatizó.

Irene Savio 
Corresponsal

ROMA.- “Il Cavaliere”, Silvio Ber-
lusconi, no hace honor a su mote.

La Fiscalía de Milán anunció 
ayer que investiga al Primer Mi-
nistro, de 74 años, por presunta-
mente haber pagado para tener 
relaciones sexuales con una me-
nor marroquí de 17 años y luego 
usar su poder para ocultarlo.

Berlusconi respondió que el 
caso es “absurdo” y que los fisca-
les simplemente están celosos de 
que no los haya incluido en una 
invitación a cenar.

Apenas el jueves, el Tribunal 
Constitucional permitió la reanu-
dación de los procesos judiciales 
que tiene pendientes el Premier.

La Fiscalía informó que, des-
de el 21 de diciembre, Berlusco-
ni está entre los investigados en 
el caso Ruby Robacorazones, co-
mo se le conoce a la modelo que 
el año pasado, cuando era menor 
de edad, participó en fiestas pri-
vadas de “Il Cavaliere”.

Según las actas del caso, la 
noche del 27 de mayo pasado, el 
Premier obligó a policías de Milán 
a liberar a Ruby de una acusación 
por robo “abusando de su condi-
ción de Primer Ministro”.

REFORMA / Staff

XALAPA.- Doce presuntos de-
lincuentes y dos militares murie-
ron en un enfrentamiento que se 
registró la noche del jueves en la 
zona noreste de esta ciudad, in-
formaron ayer el Ejército y el Go-
bierno de Veracruz.

El comandante de la VI Re-
gión Militar, el General Diploma-
do del Estado Mayor René Carlos 
Aguilar Páez, dijo que los efecti-
vos fueron recibidos a tiros en un 
domicilio que se disponían a revi-
sar por una denuncia ciudadana.

“Personal militar pertenecien-
te al 63 Batallón de Infantería (...) 
se trasladó al domicilio ubicado 
en la Avenida Cañón del Colora-
do sin número, casi esquina con 
Rocallosas, de la Colonia Lomas 
de Casablanca, y al arribar fueron 
agredidos con armas de fuego por 
integrantes de la delincuencia or-
ganizada”, señaló.

Tras el enfrentamiento se 
aseguraron 8 armas, 4 granadas, 
10 cargadores, cartuchos, 3 cha-
lecos antibalas y 3 vehículos con 
reporte de robo.

En la conferencia de prensa 
en el Palacio de Gobierno estatal 

–custodiado por policías y milita-
res–, el Gobernador Javier Duar-
te expresó que, gracias a la coordi-
nación del Ejército y la SSP estatal, 
no hubo inocentes afectados.
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Roban cámara 
los de casa
El Autoshow de Detroit 
cobró un nuevo auge 
gracias a la renovada 
cara que mostraron 
Chrysler, Ford y GM.
página 1

Pittsburgh  
y Baltimore,  
dos de las mejores 
defensivas de la NFL, 
se vuelven a ver 
las caras.
páginas 10 y 11

internaCionaL

El beato 
Juan Pablo II
A partir del próximo 
1 de mayo, el difunto 
Pontífice estará más 
cerca de los altares, 
anunció el Vaticano.
página 15

El gran museo 
del Louvre
Desde hoy te invitamos 
a conocer cada semana 
cómo surgieron los 
museos más importantes.
d gráfico

ExtrAs DE hoy:

FuENtE: conteo de Grupo Reforma

José Luis Lezama, René Delgado (10) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Ana Laura Magaloni (11) • Farid Kahhat (Int. 16)

2007 2008 2009 2010 2011

507

112 111

179

428

FuENtE: Banamex

Tipo de cambio al menudeo:
(Pesos por dólar)

2011-Enero-14	 12.15

2010-Enero-14	 12.80

2009-Enero-14	 14.25

2008-Enero-14	 11.00

2007-Enero-15	 11.08

Caen 14
en combate
en Xalapa

Moda!

Caballeros 
en invierno
Los expertos 
recomiendan combinar 
estilos y usar prenda 
sobre prenda ante 
el clima cambiante.
página 1

d Entre las víctimas
se encuentran
tres Alcaldes
y 22 menores de edad

Héctor Guerrero  
y Rolando Herrera

En los primeros 14 días de 2011, 
cada 40 minutos ha muerto una 
persona en el País en incidentes 
relacionados con el crimen or-
ganizando, lo que marca el ini-
cio de año más violento en el ac-
tual sexenio.

Durante este lapso se han re-
gistrado 507 homicidios, de acuer-
do con el Ejecutómetro de Grupo 
Reforma, que recopila los datos 
de muertes violentas en las dis-
tintas entidades.

Comparado con el mismo pe-
riodo de 2010, las víctimas rela-
cionadas con la lucha antinarco 
aumentaron 18 por ciento, ya que, 
durante las primeras dos semanas 
del año pasado, se registraron 428 
ejecuciones.

Los estados con mayor nú-
mero de asesinados en lo que va 
de enero son Chihuahua con 96, 
Guerrero con 78, Sinaloa con 73, 
Durango con 52, Nuevo León con 
41 y Jalisco con 37.

Entre estos hechos destaca 
la muerte de 22 menores de edad, 
entre ellos 2 niñas de Guadalaja-
ra caídas en fuego cruzado y un 
bebé de dos meses en Guachochi, 
en la sierra de Chihuahua, que ca-
yó el pasado jueves junto con to-
da su familia.

Especialistas consideraron 
ayer que el número de ejecucio-
nes no va a disminuir este año a 
pesar de las previsiones guberna-
mentales, que señalan lo contra-
rio, debido a que se mantienen las 
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Deslinda Paredes a PRI de agresión 
 
Ofrece apoyo de su partido en Guerrero. Urge presidenta a indagar ataque porque amenaza a la 
democracia 
 
Carole Simonnet 
 
(15 enero 2011).- En una carta de respuesta al líder nacional del PRD, Jesús Ortega, la presidenta del PRI, 
Beatriz Paredes, deslindó a su partido en Guerrero y al candidato a la Gubernatura, Manuel Añorve, de cualquier 
responsabilidad en la agresión a Guillermo Sánchez, representante del PRD ante el Instituto Estatal Electoral. 
 
"Es evidente que ni el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, ni el Comité Directivo Estatal en Guerrero ni nuestro 
candidato tienen la mínima vinculación con el dramático evento que afectó al señor Sánchez Nava", señaló. 
 
Paredes Rangel afirmó que no tiene tampoco indicios de que simpatizantes del tricolor hayan agredido al 
perredista, como lo han señalado públicamente los líderes de la alianza del PRD, PT y Convergencia. 
 
"No tengo ningún elemento que me lleve a convalidar que fueron brigadistas afines al PRI los responsables, pero 
cualquiera que fuera el caso, es indispensable que la autoridad actúe y estos hechos se penalicen, conforme a 
Derecho", escribió. 
 
De esta forma, reviró a Ortega, quien el pasado jueves solicitó de manera formal a Paredes, y al próximo dirigente, 
Humberto Moreira, presentar ante la autoridad a los responsables de la agresión a Guillermo Sánchez Nava, el ex 
dirigente perredista que permanece en estado de coma. 
 
"Le compete a la autoridad cumplir con la ley, sin embargo, la dirigencia estatal del PRI podría colaborar con las 
autoridades proporcionando a ésta la información acerca de quienes integran la brigada agresora, bajo qué mando 
se encontraban e incluso informar de su actual ubicación", solicitó Ortega. 
 
Al manifestar su disposición a que el PRI coadyuve en las investigaciones, Paredes Rangel subrayó que la 
responsabilidad es competencia de las autoridades locales del PRD. 
 
"En este sentido es pertinente recordar que la procuración de la justicia está en manos de un Gobierno emanado 
de su partido. Por tanto, al tiempo que expresamos nuestro más firme rechazo a cualquier actividad ilegal, 
esperamos que la autoridad competente, en un corto plazo, investigue éste y todos aquellos incidentes que se han 
suscitado a lo largo de la campaña electoral, y que amenazan con afectar la democracia que tanto queremos no 
únicamente para el Estado, sino para México", expresó. 
 
Así lo dijo 
  
"No tengo ningún elemento que me lleve a convalidar que fueron brigadistas afines al PRI los responsables". 
 
Beatriz Paredes 
Presidenta del PRI 
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Pide Encinas respeto a gira 
 
Responde a PAN que no realiza actos anticipados de proselitismo 
 
Érika Hernández 
 
(15 enero 2011).- Enviada 
  
TENANGO DEL AIRE.- Alejandro Encinas defendió su gira por el Estado de México y afirmó que es una campaña, 
pero no proselitista sino de organización. 
 
En seis días, el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados ha visitado 21 municipios, en los que se presenta 
como la propuesta del Movimiento Regeneración Nacional para la elección de Gobernador de la entidad. 
 
En sus encuentros, los cuales han nombrado asambleas, no mítines, ante decenas de militantes del PRD, PT y 
Convergencia, así como ciudadanos sin partido, se compromete a impulsar 10 acciones para mejorar cada 
Municipio que visita. 
 
"Estamos en condiciones de ganar el Estado de México si vamos unidos y si contamos con un programa de 
compromisos para la gente (...) tenemos que prepararnos para la elección de Gobernador para el Estado de México 
el próximo 3 de julio. 
 
"Habrá que cumplir con los procedimientos legales y los procedimientos internos de los partidos. Queremos 
convocar a una gran unidad de la ciudadanía para que recuperemos esa senda de bienestar y progreso que ya se 
merecen los mexiquenses y que, desde luego, no han sabido encabezar los gobiernos de otros partidos", planteó 
ayer a sus simpatizantes, quienes lo recibieron con un "Encinas, Gobernador". 
 
Líderes del PAN en la entidad anunciaron que analizan interponer una denuncia contra Encinas por actos 
anticipados de campaña, pues está haciendo compromisos como aspirante a la Gubernatura. 
 
El perredista sostuvo que no son actos anticipados de campaña porque aún no es candidato, por lo que sólo está 
ejerciendo su derecho de organizarse y de libertad de expresión. Por ello, exigió al PAN no limitar sus garantías 
como mexicano, pues la normatividad prohíbe acciones que afecten la inequidad en la contienda, pero no impiden 
el derecho de reunión. 
 
"Cómo puedo hacer actos anticipados de campaña si no soy candidato. 
 
"No es ni una campaña interna, es una campaña de reorganización y de vínculos con el movimiento social, no de 
proselitismo", insistió. 
 
Aseguró que las autoridades locales regulan los actos de los partidos políticos, no de movimientos sociales, que 
tienen autonomía e independencia para actuar con plena libertad. 
 
A su vez, Andrés Manuel López Obrador aclaró ayer a los asistentes a la asamblea: "No es nuestro candidato, es 
nuestra propuesta a los partidos de izquierda para que no nos acusen de actos anticipados de campaña". 
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Imponen a Macedo, reprochan panistas 
 
Ratifican en la Asamblea a magistrada del TEDF. Dan nombramiento con 39 votos a favor y 15 en 
contra, de la bancada del PAN 
 
Rafael Cabrera 
 
(15 enero 2011).- Con acusaciones de los panistas de que fue impuesta por el PRD y el Jefe de Gobierno del DF, 
Marcelo Ebrard, Aidé Macedo fue ratificada ayer en el Pleno de la Asamblea Legislativa, como nueva magistrada 
del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF). 
 
El nombramiento, avalado el pasado miércoles en las Comisiones de Asuntos Político-Electorales y de Procuración 
y Administración de Justicia de la ALDF, enfrentó a los diputados perredistas y priistas con la bancada del PAN. 
 
Tras un largo debate, la nueva Magistrada fue nombrada en el cargo con 39 votos a favor y 15 en contra, todos de 
la bancada panista. 
 
A la Tribuna subió Fernando Rodríguez Doval, del PAN, quien señaló que el nombramiento de Macedo fue una 
imposición perredista y de Ebrard. 
 
"El PRD nunca quiso un consenso, traían una línea muy clara desde el Gobierno del DF desde hace varios meses 
en la persona de la licenciada Aidé Macedo", acusó Rodríguez Doval. 
 
El también panista Carlo Pizano exhibió en la Tribuna el vínculo del PRD con Macedo, al mostrar el expediente 
que su partido presentó ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) para defender al candidato ganador 
de la Delegación Coyoacán en 2009, Raúl Flores, en el cual la Magistrada aparece como uno de los licenciados que 
lo representó. 
 
Flores fue denunciado por el actual líder del PAN, Obdulio Ávila, por presuntamente haber usado programas del 
Gobierno del DF a su favor, juicio que finalmente ganó el perredista. 
 
Pizano recordó también que Macedo defendió, por parte del PRD, a Xóchitl Gálvez en su candidatura al Gobierno 
de Hidalgo, lo que, a su juicio, la colocó como una candidata inviable a la magistratura. 
 
Los perredistas Fernando Cuéllar y Julio César Moreno defendieron el nombramiento de Macedo y señalaron que 
los argumentos presentados por Acción Nacional carecían de fundamentación. 
 
"No queremos que esto se interprete como una venganza política para una licenciada que en un trabajo legítimo en 
su momento formó parte de un proceso en donde hubo un fallo negativo para el actual presidente local del PAN", 
señaló Cuéllar. 
 
"Estamos convencidos de que votamos y aprobamos por la mejor, con tanta experiencia en esa materia, qué bueno 
que pueda ocupar ahora el cargo de Magistrada", agregó Moreno. 
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Pizano insistió en que el nombramiento era una intervención del PRD y el Gobierno local en la vida interna de los 
órganos autónomos, como el IEDF y, en este caso, el Tribunal Electoral. 
 
Conózcala 
  
Nombre: Aidé Macedo Barceinas. 
Edad: 42 años. 
Profesión: Licenciada en Derecho por la UNAM. 
 
Trayectoria: En el IFE se desempeñó como subdirectora de la Dirección de Quejas y en el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación fue titular del Secretariado Técnico de la Secretaria General de Acuerdos, como 
último cargo. 
 
Cuestionamientos: Durante su trabajo en una consultoría privada formó parte del equipo jurídico que defendió el 
triunfo del PRD en Coyoacán en 2009, a Xóchitl Gálvez, en Hidalgo, y a una televisora. 
 
  
 
 

Jaime Sánchez Susarrey / Beltrones 
 
En 2007, MFB fue el artífice de la contrarreforma electoral que atentó contra las libertades de 
expresión e información, que culminó con la decapitación y debilitamiento del IFE 
 
Jaime Sánchez Susarrey 
 
(15 enero 2011).- Manlio Fabio Beltrones es uno de los aspirantes fuertes a la candidatura del PRI a la 
Presidencia de la República. Peña Nieto es, obviamente, el otro. La contienda es entre ellos. A la fecha y en las 
condiciones actuales no se visualiza ningún otro prospecto. 
 
La publicación del artículo "Poder, ¿para qué?" (Reforma, 11/01/2011) marca el arranque de la campaña de 
Beltrones por la candidatura del PRI. El texto ofrece un diagnóstico y contiene una oferta programática. De ahí 
que valga la pena examinarlo. 
 
El senador abre su reflexión con varias preguntas. Cito dos fundamentales: ¿cuándo veremos una disminución de 
la violencia? ¿Cuándo dejaremos de omitir soluciones de largo plazo? 
 
A la primera pregunta Beltrones no formula respuesta ni asume posición. Después de leer la totalidad del artículo 
no es posible establecer: a) si está a favor o no de la estrategia de Felipe Calderón contra el narcotráfico; b) si 
mantendría, cuánto tiempo y bajo qué condiciones, o no a las Fuerzas Armadas en el combate al crimen 
organizado. 
 
Pero al respecto hay algo mucho más grave. Uno de los pocos frutos de la Cámara de Senadores en el periodo de 
sesiones de inicio del año pasado, en que MFB ya era coordinador de la bancada priista, fue la aprobación de la 
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Ley de Seguridad Nacional. Dos cosas llamaron entonces la atención: la celebración que hizo el coordinador 
tricolor en el Senado y el hecho de que fue aprobada con el voto de todos los partidos. 
 
Sin embargo, la iniciativa fue detenida en la Cámara de Diputados a petición expresa de la Secretaría de la Defensa 
Nacional. Las razones son múltiples. La Marina, que tiene una importancia estratégica en la ofensiva, ni siquiera 
fue consultada. 
 
Pero más allá de los procedimientos, el problema era y es de fondo. La Ley de Seguridad Nacional somete las 
Fuerzas Armadas a los gobiernos estatales y municipales; condiciona su intervención a la solicitud de dichas 
autoridades; y crea un mecanismo complejo y burocrático (que pasa por el Consejo de Seguridad Nacional) para 
aprobar su participación. 
 
La barbaridad e irracionalidad de la legislación no exige mayor demostración. Menos aún cuando los casos de 
infiltración y cooptación de los cabildos y las policías municipales están fehacientemente documentados y la 
propia Cámara de Senadores estima que siete de cada 10 alcaldías están infiltradas por el crimen organizado. 
 
La pregunta, por lo tanto, cae por su propio peso: ¿dónde estaba y qué hacía MFB cuando, en su calidad de 
coordinador de la bancada priista en el Senado, fue aprobada semejante contrahechura? ¿Por qué no explica qué 
fue lo que ocurrió y asume su responsabilidad? 
 
Paso, ahora, a la segunda cuestión que plantea el senador: ¿cuándo dejaremos de omitir soluciones de largo plazo? 
La respuesta a esta pregunta no es clara, pero está implícita en su texto: cuando Manlio Fabio Beltrones llegue a la 
Presidencia de la República. El problema está en que el senador tiene memoria corta y no asume el viejo dicho: 
hechos son amores y no buenas razones. 
 
Empiezo por el principio y me explico. MFB afirma en su diagnóstico: "en los últimos 10 años el problema no ha 
sido legislativo". 
 
La tesis es falsa por partida doble. La parálisis legislativa sí ha sido un grave problema, pero además no inició con 
la alternancia en 2000, sino en 1997 cuando el PRI perdió la mayoría en la Cámara de Diputados. Y lo más 
importante: la responsabilidad del senador Beltrones en el entrampamiento del sexenio de Felipe Calderón es 
capital. 
 
La lista es larga. En 2007 él, en persona, fue el artífice de la contrarreforma electoral que atentó contra las 
libertades de expresión e información, que culminó con la decapitación y debilitamiento del IFE y provocó un 
efecto cascada en los estados de la República. 
 
No sólo eso. Para doblegar al gobierno federal lo sometió a un chantaje: el PRI sólo aprobaría la "reforma fiscal" a 
cambio de que el PAN votara la electoral. Felipe Calderón mordió el anzuelo y cometió el peor error de su 
administración. 
 
En 2008, a propósito de la reforma energética, volvió a la carga. El PRI, sentenció MFB, no aprobaría una reforma 
energética que contuviera modificaciones a la Constitución ni que incluyera "contratos de riesgo". Rasuró así, 
desde el inicio, la propuesta que hizo el gobierno de la República y limitó los alcances de la reforma. 
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Por eso resulta muy difícil creer en la palabra del senador. Cito otro ejemplo: México tiene una recaudación menor 
que Haití, advierte, y deberíamos recaudar 7 por ciento más para alcanzar el promedio de América Latina. 
 
Pero de nuevo, MFB evade lo fundamental. El principal obstáculo de una reforma fiscal integral no es una 
entelequia. Todo el mundo sabe que la generalización del IVA en medicinas y alimentos es la condición necesaria -
aunque no suficiente- de una verdadera reforma fiscal. 
 
Si no se ha podido avanzar en esta materia es porque el PRI rechaza explícitamente esa posibilidad. Así que para 
romper ese candado habría que cambiar el programa priista. Por eso la pregunta que debería responder el senador 
es sí está o no de acuerdo con el programa de su propio partido. ¿Está? 
 
Su propuesta, por último, es confusa y difusa. MFB habla de construir una nueva mayoría social haciendo alianza 
con 36 millones de mexicanos, cuyos ingresos fluctúan entre los 3 mil y los 15 mil pesos mensuales. 
 
Pero Beltrones debería saber, como cualquier estudiante de ciencias políticas, que las mayorías sociales no se 
construyen, sino se representan por medio del voto y la elección de gobierno. Lo otro equivaldría a volver al viejo 
corporativismo priista o al delirio pejista del pueblo organizado en movimiento. ¿De eso se trata? 
 
 
 
 

Ana Laura Magaloni / Un buen comienzo 
 
Poner orden dentro de la estructura administrativa de la Corte es tocar intereses y privilegios 
internos y modificar una cultura de la gestión pública propia de un sistema político autoritario 
 
Ana Laura Magaloni 
 
(15 enero 2011).- El 3 de enero, prácticamente por unanimidad, el Pleno de la Corte eligió a su nuevo 
presidente: el ministro Juan Silva Meza. Ese mismo día, el nuevo presidente emitió el acuerdo general de 
administración 1/2011 por el que se reestructura orgánica y funcionalmente la administración del máximo 
tribunal. Silva no se hizo esperar. El primer acto de su presidencia comenzó con lo que espero vaya a ser el sello de 
su mandato: la sobriedad, austeridad y racionalidad en el uso de los recursos públicos. Entre tantas malas noticias, 
la valentía y determinación del nuevo presidente de la Corte es una bocanada de aire fresco. 
 
Silva Meza podría haber sometido la reestructuración administrativa al Comité de Gobierno y Administración. 
Dicho Comité, que está integrado por el presidente y dos ministros más, generalmente toma estas decisiones. Sin 
embargo, Silva no lo hizo así. El artículo 100 de la Constitución señala que la administración de la Suprema Corte 
es facultad de su presidente. Silva Meza, por tanto, decidió asumir todos los costos de la reestructura sin diluirlos 
en una decisión colegiada de un Comité. Ello, me parece, marca un nuevo estilo de administración al interior del 
máximo tribunal. 
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El Acuerdo General 1/2011 se centró en cuatro aspectos: 1) limita el número y organización de las plazas en las 
direcciones generales a través de hacer obligatoria una "plantilla tipo"; 2) suprime cinco secretarías ejecutivas 
(equivalentes a subsecretarías en la administración pública) y tres direcciones generales; 3) define los niveles 
jerárquicos de la estructura orgánica administrativa de la Corte y 4) reorganiza la estructura administrativa en tres 
bloques: Oficialía Mayor (recursos materiales y humanos), Secretaría General de la Presidencia (áreas de 
comunicación y difusión) y Secretaría Ejecutiva (soporte a las áreas jurisdiccionales como compilación de tesis, 
archivo, relaciones internacionales, etcétera). 
 
Es difícil dimensionar la relevancia del acuerdo general 1/2011 si se desconoce lo confusa, desorganizada e 
irregular que ha sido la estructura administrativa del máximo tribunal. Según un documento interno de la Corte 
de 2009, entre los muchos problemas de gestión y organización interna se encontraban los siguientes: 1) cuando 
se creaba una plaza, la determinación del rango y sueldo era dis- crecional, 2) el tabulador se modificaba 
constantemente y sin justificación, 3) se autorizaban plazas sin definir el rango del puesto, 4) no existían perfiles 
de puesto definidos, por lo que no existía una referencia de las funciones, competencias y aptitudes para cada 
puesto. El acuerdo general 1/2011 busca resolver estas cuestiones. 
 
Como resultado de tanto desorden administrativo, la Corte mexicana se convirtió en el tribunal de su tipo en 
donde más personas laboran. En el comparativo internacional que elaboré junto con mi colega Carlos Elizondo 
encontramos que, mientras en nuestra Corte, hasta 2010, trabajaban 3 mil 116 personas, en la Corte Suprema de 
Estados Unidos, la segunda con más personal de las que fueron objeto del estudio, lo hacían 483 y en el Tribunal 
Constitucional de Alemania 168, por mencionar algunos. Esta enorme diferencia en el tamaño de las burocracias 
es lo que hace a nuestra Corte la más cara del mundo. 
 
Poner orden dentro de la estructura administrativa es tocar muchos intereses y privilegios internos y modificar 
una cultura de la gestión pública propia de un sistema político autoritario. Las inercias burocráticas son enormes. 
Los costos internos también lo son: es mucho más popular un presidente que reparte dinero a uno que limita y 
reduce el gasto. Por ello, para entrarle a este tema, se necesita cierta convicción ética de que las cosas no pueden 
seguir igual. Ello, intuyo, forma parte de la personalidad de Silva Meza. 
 
Con el acuerdo administrativo 1/2011, Silva Meza mandó una señal im- portantísima hacia adentro: voy en serio 
por la reestructura administrativa y no necesito consensos con mis colegas para hacerlo. Hacia fuera dicho 
acuerdo también manda una señal nueva: la Corte quiere renovarse y modificar paradigmas añejos en la 
utilización de recursos públicos. 
 
Los ciudadanos necesitamos que los máximos jueces del país marquen los referentes de lo que es ético en el 
ámbito de la política y el ejercicio del poder. El flanco más vulnerable de la Corte ha estado con el uso de sus 
recursos públicos. Por ello, espero que el acuerdo 1/2011 sea el inicio de un proceso liderado por Silva Meza que 
convierta a nuestra Corte en el referente nacional de lo que significa el ejercicio del gasto en clave democrática. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(15 enero 2011).- LA REFRIEGA que dejó 14 muertos en Xalapa cayó como una enorme y desagradable sorpresa 
en una ciudad que, hasta el jueves, era pacífica y apacible. 
 
PERO dicen los bien enterados que el atípico hecho de violencia no se originó en la capital veracruzana, pues fue 
consecuencia de un trabajo de inteligencia militar que venía siguiendo pistas desde Puebla. 
 
SEGÚN ESTO, el enfrentamiento entre soldados y presuntos narcotraficantes ocurrió porque los primeros le 
andan pisando los talones a un capo muuuy importante cuyo apodo comienza con "CH". 
 
TAMBIÉN se dice que la operación se ha enfrentado con varios inconvenientes debido a que, mientras los 
uniformados de verde persiguen a los malosos, hay uniformados de azul ¡que les abren paso! 
 
SEGURITO que se trata de una confusión, porque nomás no se puede creer que haya fuerzas del orden público 
protegiendo al crimen organizado, ¿verdad que no? 
 
EL ALEGATO ante los magistrados del Tribunal Electoral federal sobre el caso de la elección para gobernador en 
Hidalgo estuvo duro... y tupido. 
 
A LA SALA acudieron los presidentes del PAN, Gustavo Madero; del PRD, Jesús Ortega, y de Convergencia, Luis 
Walton, para hacer fuerte a la candidata demandante, Xóchitl Gálvez. 
 
Y, MIENTRAS QUE algunos magistrados quedaron impactados al revisar las denuncias por irregularidades, otros 
dijeron que no estaban plenamente comprobadas en el expediente. 
 
LO CIERTO es que ese asunto ya se volvió a calentar, y dicen que el gobernador electo, Francisco Olvera, anda 
preocupado y, como personaje de "El Chapulín Colorado", preguntándose: "¿Y ahora, quién podrá defenderme?". 
 
PRONTO se verá si, así como los presidentes de los partidos aliancistas se pusieron en la esquina de Gálvez para 
esta pelea, se aparece del lado de Olvera el ya casi dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira. 
 
CON ESO de que al coahuilense ni le gusta el pleito... 
 
CUENTAN que el gobernador electo de Puebla, Rafael Moreno Valle, ya eligió a su procurador general de Justicia. 
 
SE TRATA del abogado Víctor Carrancá, quien llegaría al cargo con amplias credenciales como subprocurador del 
Distrito Federal y mucha experiencia en casos de alto impacto mediático. 
 
Y ES QUE él estuvo a cargo de expedientes como el de Mario Bezares, acusado en el asesinato de Paco Stanley; el 
de la jueza Claudia Campuzano, quien liberó al delincuente conocido como "El Chucky", y el de la muerte del 
magistrado Abraham Polo Uscanga. 
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ASÍ QUE su experiencia es vasta... aunque no necesariamente buena, pues, en todos esos casos, los acusados 
salieron libres... cuando los hubo. 
 
¡UPS! 
 
EL PRESIDENTE Felipe Calderón se puso buzo esta semana... literalmente. 
 
DESPUÉS de sus actos oficiales en Quintana Roo, se dio tiempo para irse a bucear con Alberto "Beto" Friscione, 
experto submarinista y fotógrafo. 
 
EL PRIMER mandatario hizo al menos dos inmersiones: una en el cenote Dos Ojos, en la Riviera Maya, y una más 
en el arrecife de la isla de Cozumel, y se gastó tanto como tres tanques de buceo. 
 
NI DUDA cabe de que, a Calderón, aire no le falta. 




